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Protokoll zur Jahreshauptversammlung des SCLL 
am Samstag, 18. März 2017, Beginn: 16.00 Uhr, 
Gasthof Staudenwirt, Finning 
 
 

TOP 1 - Eröffnung durch den 1. Vorsitzenden Bernd Müller-Hahl     

Der 1. Vorsitzende, Bernd Müller-Hahl begrüßt die anwesenden Mitglieder mit Angehörigen. Als 
Ehrengäste begrüßt er die 2.Bürgemeisterin von Landsberg Frau Baumgartl, Herrn Landrat Eichinger 
sowie Herrn Krah, den Ehrenvorsitzenden des SCLL. 
 
Feststellung der fristgerechten Einberufung der Jahreshauptversammlung 2017: 

Der Termin der Mitliederversammlung wurde im Logbuch 3/2016 vom 20.11.2016 bekannt gegeben, die 
Tagesordnung wurde im Logbuch 1/2017 vom 25.02.2017 mitgeteilt. Die satzungsmäßigen 
Anforderungen sind damit erfüllt, die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig.  
 
Protokollführung:           

Gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 12.03.2016 wird kein Einwand erhoben. 
Als Protokollführerin wird Frau Irmgard Hahn bestellt. (ohne Gegenstimme) 
 
Grußworte der Ehrengäste 

Als Vertreterin der Stadt Landsberg erklärt Frau Baumgartl, dass sie stolz ist, dass Landsberg einen so 
aktiven Segelclub hat. Dies ist ein Gewinn für die Stadt, denn es erweitert das Sportprogramm. Sie lobt 
die positive Entwicklung im Jugendbereich und dankt den Vorständen für die ehrenamtliche Arbeit. 
 
Herrn Landrat Eichinger liegt die sportliche Nutzung des Ammersees am Herzen dazu gehört auch das  
Bootshaus für das ASG. Durch gute Verteilung und wenig Kreuzungen soll der öffentliche Raum von 
Schülern, Gästen, Campern und Seglern genutzt werden. Er hofft auf ein friedliches Nebeneinander in 
St.Alban. 
       
TOP 2 - Bericht des 1. Vorsitzenden Bernd Müller- Hahl 
 
Mitgliederentwicklung vom 01.01.2016 bis 31.12.2016: 

  
Neu eingetreten sind 2016 

Klaer Julius   Eintritt 01.01.2016 aus der Jugend 
Klotz Mathias   Eintritt 01.01.2016 aus der Jugend 
Knoll Magdalena   Eintritt 01.01.2016 aus der Jugend 
Salmeri Samantha   Eintritt 01.01.2016 aus der Jugend 
Klotz Manuela   Eintritt 01.01.2016 

Ausgetreten sind im gleichen Zeitraum sechs Mitglieder: 
Robrecht Sabine 
Westermeier Erich 
Westermeier Sylvia 
Redlbacher Dieter 

Die vorläufige Mitgliedschaft endete 2015 für sechs Mitglieder 
Dürrschmidt Lisa   01.01.2017 
Frey Zita    01.01.2017 
Luber Fritz    01.01.2017 
Zinth Hanna   01.01.2017 
Knoll Korbinian   01.01.2017 
Melis Leonhard   01.01.2017 
Doldi Christian   11.05.2017 

gegen die endgültige Aufnahme dieser Mitglieder wurden keine Einwände erhoben. 

Am 17.Februar 2016 starb unser Mitglied Horst Schmidt. Er war ein aktives Mitglied und hat den Club 
stets mit Arbeitsleistung und Spenden unterstützt.  
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Der Mitgliederstand zum 31.12.2016 stellt sich wie folgt dar:  

Ehrenmitglieder   1 
Ordentliche Mitglieder  97 
Vorläufige Mitglieder 5 
Ehegatten von Mitgliedern 14 
Mitglieder in Ausbildung  15 
fördernde Mitglieder (ohne Stimmrecht) 4 
Kinder und Jugendliche (lt Meldung Jugendwart) 61 

Mitglieder zum 31.12.2016 insgesamt 197 
 
Ereignisse 2016: 

Clubveranstaltungen und Aktivitäten 

Der Vorstand tagte im vergangenen Jahr achtmal. Die anstehenden Themen konnten problemlos 
abgearbeitet werden. 

Jahresaktivitäten gesellschaftlicher Art waren 
Seglerhock im Januar und Februar, Ansegeln und Absegeln, Stegfest, Lydias 90ster Geburtstag und 
zuletzt die Weihnachtsfeier. 

Über Jugendaktivitäten wie Regatten und Jugendwoche berichtet J.Spitzer 
Seglerische Veranstaltungen waren 

Pavic Regatta, 24-Stunden-Regatta, Clubregatta und Clubmeisterschaft sowie die Regatten der 
Ammersee Meisterschaft. 

Arbeitsdienste wurden an drei Terminen abgehalten.  

Das Logbuch erschien im letzten Jahr dreimal unter der Regie von Andi Dippelhofer und Pasquale Forte. 

Sportliche Erfolge unserer Mitglieder 

Armin Hoffmann seglete in Kroatien die BHS-Regatta. Bei Gorla und Cento auf dem Gardasee fuhr die 
Crew von Werner Manhardt auf Platz 2 (unter 9m) und von Reiner Bardenheuer mit Bernd Müller-Hahl 
als Taktiker auf Platz 3 (über 9m). 

Viele Mitglieder des Clubs waren 2016 wieder auf Törns im Mittelmeer, in Kroatien, Griechenland, 
Sardinien und Mallorca unterwegs. Die Crew mit Basti Müller-Hahl besuchte die Kapverdischen Inseln, 
Werner Manhardt überführte ein Schiff von den Kanaren in die Karibik. 

Finanzen und Investitionen 2015: 
2016 wurden keine großen Investitionen getätigt. Die laufenden Kosten von ca. 48T € von den 
Einnahmen von 65T € abgerechnet ergibt einen Überschuss von 17T € und somit einen Kassenstand von 
65T €. 

Gebührenanpassung 
Damit der SCLL die Kosten der kommenden Jahre stemmen kann, hat die Vorstandschaft beschlossen, 
neben der turnusmäßigen Anhebung der Mitgliedsbeiträge auch die Gebühren für Land- Wasser- und 
Hallenplätze anzuheben. Laut Satzung werden diese Gebühren vom Vorstand festgelegt, es ist kein 
Beschluss in der Versammlung notwendig. 

Denn in 2017 und in den Folgejahren stehen an großen Investitionen an:  
Sanierung von Rampe und Steg    14T€ 
Herrichten der neuen Landliegeflächen      5T€ 
Höhere Pachten         2T€ 
Neuanschaffung für Moby Dick (15 Jahre alt)  30T€ 
Neuanschaffung für Sir Hubert (21 Jahre alt)  70T€ 
Ausbaggern am Steg     40T€ 
Sanitäreinrichtung im KG falls Campingpatz wegfällt 10T€ 

Gesamt für die kommenden zehn Jahre             170T€ 

Daher ist eine Gebührenerhöhung notwendig, die jährlich 5T€ einbringt, in zehn Jahren  50T€. 
Bisher hatten wir einen Überschuss von 8T€ / Jahr, in zehn Jahren   80T€ 
Unser Kassenbestand steht momentan auf       65T€ 

Das ergibt in zehn Jahren                  195T€ 

Es bleibt noch ein Guthaben von 25T€, der Kassenstand wird nicht auf Null gefahren. 
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Vorschau auf 2017 

Für 2017 ist das übliche Programm geplant, nachzulesen im INFO-Blatt 2017.  

 
BP Campingplatz und Ruderhalle 

Mit der Genehmigung des Bebauungsplans durch den Markt Dießen kann die Halle und der Steg nun 
gebaut werden. Baubeginn ist voraussichtlich Anfang Juni. Nach Aussage von Herrn Kreisbaumeister 
Kusch können wir unsere Jugendboote von Saisonbeginn an auf die für uns vorgesehene Fläche im 
Norden der Baustelle stellen. Das Rudergestellt steht z.Zt. auf den geplanten Parkplätzen. Der 
Durchgang zur Rampe wird auch während der Bauzeit immer möglich sein. Zur Sicherung der Boote ist 
im B-Plan erlaubt Zäune entlang der Straße und zwischen den verschiedenen Nutzungen zu ziehen.  
Das Areal nördlich der geplanten Parkplätze kann als Campingplatz weiter genutzt werden.  

Es werden viele Absprachen nötig sein, damit alle Beteiligten gut agieren können.  
 
Ehrungen 

Für den Aufbau der großen und aktiven Jugendabteilung erhalten Christian Ramoser und Matthias Luber 
die Ehrennadel in Silber. 

Der Mitgliederversammlung wird vorgeschlagen Frau Lydia Mittermayer zum Ehrenmitglied zu ernennen.  
(Ernennung einstimmig) 
 

TOP 3 - Berichte der Spartenleiter:  

       
Bericht des Jugendwart Jens Spitzer 

Die Jugend zählt zum Ende 2016 61 Jugendliche von 6-18 Jahren. Neu gegründet wurde die  Gruppe 
„Sailing Unit of SCLL“  In Ihr können Jugendliche von 14 bis 25 Jahren gemeinsam Segeln und Spaß 
haben. Damit werden die über 19jährigen, die bereits als erwachsene Mitglieder im SCLL aufgenommen 
sind, weiter aktiv im Verein integriert. Zur Zeit sind neun Junioren über 19 dabei. 

Für 2017 sind sieben Trainingstagen, aber auch Arbeitsdienst vorgesehen. Die Jugendwoche wird mit 35 
Kindern gedeckelt. Zum Jugend-Absegeln können auch Freunde mitgebracht werden. Im August geht es 
mit eigenen 420ern an den Reschensee.  

Beim Treffen der Jugendleiter wurde festgestellt: der SCLL hat mit Abstand die größte Jugendgruppe im 
Drei-Seen-Land.  

Für die Jugendflotte von über 30 Booten hat der SCLL bisher rund 80T€ investiert. Die ehrenamtliche 
Arbeit von SCLL-Mitglieder und Eltern kam im Jugendbereich auf ca.1.500 Stunden. 
 
Bericht des Sportwart Uli von Altenstadt vertreten durch Sebastian Müller-Hahl 
 
Die Teilnahme bei der Ammersee-Yardstickmeisterschaft brachte den SCLL erneut auf den zweiten Platz 
der Clubwertung. Von 209 Steuerleuten erreichten Basti Müller-Hahl Platz 5, Uli von Altenstadt Platz 6 
und Hubert Baur Platz 8.  
 
24h  Regatta 2016 

An der 24h-Regatta 2016 nahmen 91 Boote teil, davon 22 vom SCLL. Nur 46 Crews hielten bei starkem 
Regen und Wind bis zum Ende durch. Bei der Wertung der ersten Runde wurde Hans Bauer 2. Basti 
Müller-Hahl 4. Und Werner Manhardt 6. In der Gesamtwertung erreichte W.Manhardt Platz 2, Hubert 
Baur Platz 4 und Reiner Bardenheuer Platz 6. Uli von Altenstadt schickt ein „herzliches Dankeschön“ an 
alle Helfer, die diese Veranstaltung erst möglich machen. 

Clubregatta und Clubmeisterschaft 
Der Pavic-Cup fiel mangels Wind aus. Bei der Jugend-Regatta „Stegfest-Open“ gewann Hubert Baur mit 
seiner I-Jolle.  

In drei Wettfahrten am Samstag gewann Basti Müller-Hahl die Clubregatta 2016 und wurde damit 
Clubmeister 2016. 
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Bericht des Stegwartes Andreas Metz 

Andreas Metz stellt die neue Platzverteilung der Steglieger mit geringen Änderungen zum Vorjahr vor.  

In der Saison 2017 stehen Reparaturen an Steg und Rampe an: Am Steg ist der Wellenbrecher marode, 
die Kisten am Stegkopf müssen erneuert werden und das Mooringgeschirr muss überholt werden. Die 
Wartung der Bojenketten ist Ende 2017 vorgesehen. Der zweite Abschnitt der Sliprampe kann 2017 
repariert werden. Für die gesamten Maßnahmen sind 14T€ notwendig. 

Die Motorboote Moby Dick und Sir Hubert sind in einem schlechten Zustand. Mit einem Austausch der 
Boote in den kommenden Jahren muss gerechnet werden. 
 

TOP 4 - Bericht des 2. Vorsitzenden Rudi Kugelmann    

2016 wurden 1417 Stunden Arbeitsdienst registriert. Der Hauptanteil lag mit 34% bei der Vorstandsarbeit,  
knapp gefolgt von der 24-Stunden-Regatta mit 20% und der Jugendarbeit mit 15%.  

Die erforderliche Punktezahl wurde von allen Stegliegern erreicht. Bei der Verteilung der Liegeplätze für 
die Saison 2017 konnten alle Wünsche erfüllt werden.  
Die Termine für den Arbeitsdienst 2017 wurden auf den 29.April, 24.Juni und 14.Oktober gelegt. 
 

TOP 5 - Bericht des Schatzmeisters Ernst Treitz    

Ernst Treitz präsentiert der Mitgliederversammlung den Kassenbericht 2016 (Anlage 1). Den Einnahmen 
von 65.611,91 €  stehen laufende Ausgaben von 47.669,90 € gegenüber. Das ergibt für 2016 ein Plus 
von 17.942,01 € und einen erhöhten Kassenstand von 65.084,80 € zum Jahresschluss. 

Im Vergleich zum Vorjahr (Anlage 2) wurden außer den laufenden Ausgaben keine weiteren Investitionen 
gemacht.  

Die Jugendkasse hatte Einnahmen durch Beiträge und Spenden in Höhe von 4.680,42 €. Die Ausgaben 
für Veranstaltungen, Jugendwoche und Ersatzteile beliefen sich auf 3.427,91 €. Damit verbleibt ein 
Kassenbestand von 1.684,84. Diese Summe ist im Gesamtkassenbestand enthalten. 

Die Mitgliedsbeiträge werden im Turnus von 2 Jahren nach Beschluss vom 14.03.1998  um 5% erhöht.  

Um ein Plus von 5.000,--€ jährlich für die erwarteten Investitionen zu erzielen, werden die Gebühren für 
Wasser-, Landliege und Hallenplätze erhöht. Die Erhöhung wurde im Vorstand einstimmig beschlossen, 
ein Beschluss in der Versammlung ist dafür nicht erforderlich. 

 Bisher  ab 2017 

Wasserliegeplatz  Steg/ Boje 440,--€ 520,-- € 

Beibootliegeplatz 70,--€ 80,-- € 

Jollenliegeplatz 170,--€ 210,-- € 

Jollenliegeplatz Jugendboot 50,--€ 50,-- € 

Hallenliegeplatz  nur Sommer 70,--€ 80,-- € 

Hallenplatz ganzjährig 175,--€ 200,-- € 

Hallenplatz ganzjährig Jollen 60,--€ 70,-- € 

Winterlager Freigelände 120,--€ 140,-- € 

Im Haushaltsplan 2017 (Anlage 3) stehen laufende Ausgaben in Höhe von 40.100,--€ an. Für die  
Sanierung von Steg und Slipanlage sind 14.000,-- € vorgesehen. Die Reparatur des Hallenkrans wurde 
für 2.500,--€ bereits durchgeführt. Der Kauf eines neuen Motorbootes wird mit 30.000,--€ angesetzt. 
Dagegen stehen geschätzte Einnahmen von 70.000,--€. Für den Kauf eines Ersatzbootes für Sir Hubert 
werden dieses Jahr und künftig jedes Jahr 10.000,--€ als Ansparung vorgesehen. 

Die Aufstellung des vereinseigenen Vermögens ist, auf den 31.12.2016 aktualisiert, bei einem Stand von 
rund 665.000,-- € (Anlage 4). Das Darlehen des BLSV ist bis auf 10.548,--€ getilgt. 
     
TOP 6 - Bericht der Rechnungsprüfer  

Zum jetzigen Zeitpunkt sind 58 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und 4 durch abgegebene  
Vollmachten, also insgesamt 62 Stimmen. 
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Herr Zobel erklärt die Kassenführung für einwandfrei und korrekt, es gab keine Beanstandungen. Die 
Anpassung der Beiträge für die die künftige Finanzplanung ist seriös.  
 
TOP 7 - Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft 

Herr Zobel empfiehlt der Versammlung die Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft  
  

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  51            Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      11 
 
Feststellung: 
Die Vorstandschaft ist durch die Mitgliederversammlung für das Kalenderjahr 2016 in der 
Hauptversammlung 2017 vollumfänglich entlastet worden. 
 
TOP 8 – Anträge an die Mitgliederversammlung 

Die Vorstandschaft beantragt den Kauf eines neuen Motorbootes als Ersatz für Moby Dick zum Preis von 
30.000,--€. 

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  62            Nein – Stimmen:      0;      Enthaltungen:      0 
 
Top 14 -  Sonstiges 

Sonstige Themen liegen nicht vor 
 
Beendigung der Mitgliederversammlung 2016 

Bernd Müller-Hahl dankt den Mitgliedern für Ihr zahlreiches Erscheinen und wünscht allen eine gute und 
unfallfreie Segelsaison 2017.  
 

Ende der Mitgliederversammlung:18.20 Uhr 
 
 
Dießen/Augsburg 29.03.2016 
 
. 
Bernd Müller-Hahl     Irmgard Hahn    
1. Vorstand      Schriftführerin 
 


